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FECHA: Mayo 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen siete farderas; robaban libremente” 

 “Alumnos, los perjudicados: legisladores! 

 “Sube la cifra de incendios en bosques”  

 “Estalla la violencia en Ixmiquilpan”  

 
“Queja pacífica gesta violencia”  

 
“Afianza gobernador relaciones con EU”  

 
“Presenta Olvera ante el BID proyectos para Hidalgo” 

 “Tendrá Hidalgo 4 rastros regionales más en 2012” 

 “Recibe Xóchitl Gálvez rechazo de indígenas”  

 
“Primo de Creel pasa `charola´ por AMLO” 

 
“Dobla la CNTE a 3 Gobernadores” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Reitera IEEH beneficio de adquirir urnas electrónicas: Implementar urnas electrónicas para los próximos 

comicios locales representaría ahorro respecto al material electoral y rapidez en la emisión de resultados, precisó la 
consejera del Instituto Estatal Electoral (IEEH), María de Jesús Hernández Torres. En la pasada contienda el IEEH instaló 

10 casillas electrónicas para promover el uso de esta herramienta, pues eventualmente otorgaría beneficios. La 
funcionaria enumeró las ventajas de esta tecnología entre las que destacó prevención de errores humanos, rapidez en 

resultado final, además de economizar en la impresión de boletas. (Gabriela Porter, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Desmienten líderes indígenas comunicado de Xóchitl Gálvez: Desmintieron indígenas de Tepeji del Río 
a la candidata del Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez, quien señaló a través de un comunicado de prensa que 

se retiró de la comunidad San Ildefonso porque los habitantes estaban alcoholizados. César Cruz Benítez, líder hñahñu de 
San Ildefonso, localidad de Tepeji del Río, explicó que la aspirante albiazul al Senado de la República junto con Silvia 

Domínguez, candidata a la diputación federal por el Distrito V, fueron corridas del pueblo, debido a que ―intentaron 

colgarse de un evento cultural‖, el cual precisaron los habitantes no era una cuestión política. El líder indígena recordó  
que el pasado domingo por la noche, cuando se realizaba el Cuarto Encuentro Cultural Hñahñu, la caravana panista 

arribó al centro del poblado. ―Cuando llegó Xóchitl Gálvez con sus pancartas le dijimos que esto no era político y hasta los 
del pueblo nos reclamaron porque pensaron que organicé un evento político y no cultural‖; sin embargo, apuntó que los 

panistas comenzaron a montar en el kiosco de la comunidad un equipo de sonido para que hablaran las candidatas, fue 
cuando los vecinos se molestaron y comenzaron a abuchearlas y a pedir que se retiraran. ―Como a las 8 de la noche 

Xóchitl Gálvez se quiere subir y la gente le grita fuera, fuera‖. Los indígenas tepejanos expulsaron a la ex directora de la 

Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas, junto con su equipo de campaña, algunos más enardecidos por utilizar un 
evento cultural para fines políticos, le prendieron fuego a las banderas con los logotipos del PAN. Entre empujones y 

jaloneos las candidatas pudieron retirarse del lugar. ―Estuvo a punto de llegar un enfrentamiento entre los pobladores y 
los seguidores de Xóchitl Gálvez‖. Agregó el entrevistado que personal de la candidata desconectó el audio del evento 
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cultural, ―le preguntamos que si tenía algún permiso de la comunidad para hacer el proselitismo durante el evento, 

porque ese día era específico para nuestro encuentro‖. Los vecinos de San Ildefonso exigieron respeto a la  candidata, 

―exigimos que Xóchitl Gálvez se disculpe‖. Sin embargo, este martes mediante comunicado de prensa el partido 
blanquiazul expuso lo siguiente: ―Habitantes del lugar, que reunidos en la plaza esperaban escuchar a Xóchitl Gálvez y a 

Silvia Domínguez, les pedían iniciar el encuentro. Sin embargo, las candidatas detectaron que había muchas personas 
alcoholizadas, razón por la cual decidieron cancelarlo‖. Ante esta versión César Cruz desmintió tajante el boletín de 

prensa y denunció que los alcoholizados ―era la gente de Xóchitl Gálvez‖ y pidió ―que demuestre que la gente estaba 

alcoholizada y si no lo demuestra es una persona en la que no podemos confiar. Xóchitl Gálvez no puede expresarse así 
de la comunidad que le ha dado votos a ella‖. (Francisco Reyes, página 03) 

Crónica-Muestran las izquierdas respaldo a perfil transgénero: Respaldó el Partido del Trabajo (PT) a Diana 
Marroquín Bayardo como candidata a la diputación por el Distrito IV, aunque falta un mes de campaña y persisten las 

divisiones al interior del bloque de izquierdas. El Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó el registro formal del perfil 

transgénero por la región de Tulancingo, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
invalidó la candidatura de María de los Ángeles Godínez Granillo. Esta semana el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), PT y Movimiento Ciudadano (MC) presentarán formalmente a Marroquín ante sus estructuras, a fin de que los 
comités municipales apoyen en lo que resta de campaña. Mariano Torres, dirigente petista, reiteró que el bloque de 

izquierdas respetará las sentencias de los órganos electorales. Trascendió que el líder estatal del PRD, Arturo Sánchez, 

informó que la cúpula amarrilla, así como la ex candidata Godínez Granillo, se integrarán a la campaña y en los recorridos 
por municipios. Pese a las acusaciones del perfil transgénero por supuestas actitudes de homofobia y discriminación por 

parte de militantes y dirigentes de MC, Marroquín sostuvo su compromiso con la ciudadanía. Entre sus propuestas 
destacó generación de empleos, incentivar turismo y gastronomía para mejorar economía, apoyo a la diversidad sexual y 

la construcción de la Universidad Pública del Valle de Tulancingo. (Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-Estalla violencia en Ixmiquilpan: La marcha pacífica programada para ayer concluyó con golpes. Tres 
personas resultaron lesionadas: el escolta personal del presidente municipal, Cipriano Charrez Pedraza, y dos del 

movimiento que acudía a una audiencia. Varios más sufrieron irritaciones en los ojos y malestar en las vías respiratorias 
debido al gas pimienta utilizado por la policía.  Todo comenzó con el recorrido programado. La intención era que fueran 

recibidos por el presidente municipal y el pleno de la asamblea. En ese lugar algunos afectados por la policía del 

municipio expondrían sus quejas, para exigir la destitución del titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) Rogelio 
Ventura Ramos. Al momento de llegar frente al palacio de gobierno, una comisión ingresó al pleno del cabildo, donde se 

supone serían recibidos por el alcalde y los regidores. Sin embargo, sólo aparecieron algunos de los munícipes: el 
secretario municipal Cuauhtémoc Ruiz González y el particular José Antonio Villa Padilla. Posteriormente, los funcionarios 

municipales, acordaron ante los manifestantes, una mesa de trabajo con una comisión, la cual se retomaría en la sala de 
cabildo con el alcalde, quien en ese momento se encontraba resguardado en su despacho.  De acuerdo a los 

manifestantes, un grupo de personas ligado al candidato del PT, Pascual Charrez Pedraza, comenzó las agresiones, lo 

mismo que el guardia personal del presidente municipal, lo que desató la violencia.  El escolta personal del alcalde, de 
nombre ―Daniel‖, fue golpeado y posteriormente, la policía roció gas pimienta a los manifestantes, con el que fueron 

afectadas mujeres, personas mayores que se encontraban haciendo trámites en el Ayuntamiento, así como miembros de 
los medios de comunicación que acudieron a cubrir la marcha.  Al interior del cabildo, el alcalde también fue golpeado y 

agredido, de acuerdo a Jorge Chávez Maldonado, quien utiliza muletas. Aseguró que el propio presidente municipal 

repartió golpes, situación que agravó los hechos violentos de ayer.  Ante medios de comunicación, los organizadores de 
la marcha se deslindaron de los hechos violentos, señalaron que la única petición que tenían, era una audiencia con el 

presidente y los regidores, para que se tomara la decisión de despedir al titular de la SSP.  Tras el evento, el secretario 
municipal, Cuauhtémoc Ruiz, rompió las negociaciones por indicaciones del alcalde: ―Hoy está roto el diálogo, busquen 

ustedes la vía que crean conveniente‖, señaló el funcionario a la comisión que acudió a manifestarse, quienes prefirieron 

retirarse.  En seguida, a la presidencia municipal arribaron varios seguidores del alcalde, quienes fueron convocados. Allí 
él ofreció un breve discurso, señalando a los manifestantes como los responsables de los hechos violentos. Cabe señalar, 

que los organizadores, lamentaron que el alcalde nuevamente haya provocado la confrontación y de haberse negado a 
negociar. (Marco A. Cabañas, primera plana)  

Criterio-Es SNTE trampolín político para cargos de elección popular: La simbiosis entre la Sección XV del SNTE y 

el Partido Nueva Alianza queda reflejada en la lista de quienes pretenden, por ese instituto político, ocupar una curul en 
el Congreso de la Unión. Al menos cinco de los candidatos, hasta diciembre pasado, cobraron en la nómina de la 

Secretaría de Educación Pública, en algunos casos más de 600 mil pesos anuales. El Portal de Cumplimiento del artículo 9 
del PEF 2011, señala que de los nueve candidatos que realizan campaña en Hidalgo, cinco figuran en las listas oficiales, 
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pese a tener activismo político abierto. Algunas complacencias oficiales quedan descubiertas con el cobro anual de 43 mil 

407 pesos que, durante 2011, hizo Aarón Valenzuela Rodríguez pese a desempeñarse como presidente municipal de 

Francisco I. Madero. El candidato a una diputación por el distrito con cabecera en Actopan recibió un sueldo como 
profesor de enseñanza foránea, según las páginas de transparencia de la SEP. Otro caso es el de la candidata a 

senadora, Leticia Lazcano Contreras, quien recién dejó su comisión sindical para integrarse a las lides proselitistas dentro 
del Panal, misma que de acuerdo con el portal de transparencia muestra que tiene la asignación de los cargos de 

directora y supervisora, los cuales le permitieron un sueldo por 603 mil 345 pesos durante 2011. Esta bonanza que le 

representó un salario superior a los 50 mil pesos mensuales, fue la mejor alcanzada en comparación con los demás 
candidatos: Pablo Herrera León que busca la otra senaduría logró un salario de 340 mil 2 pesos. René Reyes Skinfield, 

aspirante por Tulancingo, logró 427 mil 683 pesos como inspector de zona; Federico Falcón Espino pretendiente de una 
curul por Tula, es quien menos ganó al obtener de forma anual sólo 295 mil 647 en comparación con la bonanza de sus 

otros compañeros. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Amenaza PAN a ciudadanía, reclama Fayad: El aspirante al Senado de la República por el Partido 
Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, dijo que en la entidad ha incrementado el número de habitantes que 

refieren haber sido amenazados por servidores públicos del programa Oportunidades, quienes los intimidan con retirar 
este beneficio si reciben la visita de algún candidato priísta. Durante su visita a Cuautepec, aseguró "vamos a continuar 

estos últimos 30 días que nos quedan todavía de manera más intensa, metiéndole más presión a la campaña para 

hacerles llegar a los hidalguenses nuestras propuestas". El candidato tricolor señaló que en Cuautepec los habitantes 
exigen empleos, ya que no hay opciones para desarrollarse: "Aquí, como en todo el estado, el problema es la falta de 

empleo. Aquí no le ha dado trabajo a nadie el famoso "presidente del empleo", hay gente desempleada y no sólo no les 
dio empleo, sino que se los quitó, como todos los empleados que me encontré de LFC que viven en esta comunidad, y 

me han dicho que votarán por el PRI porque están viendo una alternativa de cambio y una esperanza en Peña Nieto". 
Fayad Meneses afirmó que no es justo que el gobierno federal utilice un programa de beneficio social como medida de 

presión para que los hidalguenses voten por el PAN. El gobierno federal panista ha amedrentado a muchos ciudadanos, 

hubo comercios donde le dijeron: "déjeme su propaganda y le ofrezco que votaré por usted, pero no me vaya a poner o 
a pegar nada; ni se acerque mucho, no se meta a mi comercio porque aquí andan los de Oportunidades y nos 

amenazan". (redacción, página 08) 

Criterio-Denuncia María Cruz García acoso de los policías estatales: María Cruz García Sánchez denunció que 
sufrió un desafortunado incidente mientras realizaba trabajo de campaña en calles de la capital hidalguense. La candidata 

de la coalición Movimiento Progresista por el distrito VI, que integran Pachuca y Mineral de la Reforma, señaló que un 
grupo de agentes de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad la comenzaron a acosar con la grabación, a través 

de un teléfono celular, del vehículo oficial de la abanderada progresista. Esto ocurrió tras un incidente de tránsito donde 
se vio involucrado uno de los vehículos que se utilizan en las labores proselitistas, no así la candidata, tampoco el 

automóvil en el que transita. Durante este suceso los agentes de la policía se negaron a identificarse y pese a la petición 

de suspender la actividad por parte de la candidata, éstos se rehusaron y se comportaron de forma grosera y prepotente. 
Tras este acontecimiento, García Sánchez demandó que los servidores públicos cumplan con sus tareas sin transgredir los 

derechos de los ciudadanos. (redacción, página 08) 

Criterio-Denuncias, desesperación del PRI: La denuncia que realizó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por 
el presunto desvío de recursos públicos a través de los delegados federales en Hidalgo para un acto proselitista al que 

asistió la hija de Josefina Vázquez Mota (JVM) es una medida de desesperación de los tricolores, dijo Alfredo Moctezuma 
Aranda. La ―desesperación‖ de los priístas por denunciar la mayoría de los actos de panistas se debe al ―desinfle‖ de sus 

candidatos, particularmente del presidencial, Enrique Peña Nieto (EPN). Así lo afirmó el vocero en Hidalgo de JVM, quien 

desestimó las acusaciones, pues en ningún momento los delegados y representantes populares, como se presume, 
financiaron el evento con dinero público, dijo. ―Ya no saben a quién echarle la culpa. Es una estupidez y una mentira lo 

que ellos están afirmando, como no pueden con la fuerza de las juventudes que le está ‗cantando su precio en las calles‘ 
al viejo régimen, quieren desquitarse con los jóvenes panistas‖, expresó. COOPERACIÓN, SÍ, PERO PROPIA De acuerdo 

con el coordinador del PAN en el congreso, Prisco Manuel Gutiérrez, el evento convocado por jóvenes tuvo un costo de 6 
mil pesos. Aclaró que el financiamiento se hizo con cooperaciones voluntarias que salen de los sueldos albiazules. 

―Nosotros aportamos de nuestra bolsa 500 pesos, así como lo pudo haber hecho cualquier delegado federal sin utilizar 

recursos públicos; creo que fue una exageración de los priístas, nada más faltó que incluyeran en las denuncias a los 
meseros‖, dijo el legislador. (Antonio Alcaraz, página 09) 
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Criterio-Tulancingo, de corazón con la izquierda; dice Mariano Torres: Aunque actualmente el PAN gobierna en 

Tulancingo, ―sabemos que de corazón hay muchísima gente involucrad en la izquierda‖, por lo que el próximo 1 de julio 

Diana Marroquín Bayardo se alzará con el triunfo. Así lo declaró Mariano Torres L‘estrade, coordinador estatal del Partido 
del Trabajo (PT) en Hidalgo al tiempo de aclarar que el triunfo del blanquiazul el año pasado fue coyuntural por la alianza 

de algunos partidos políticos. En conferencia de prensa, representantes del PT, Movimiento Ciudadano (MC) y 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) presentaron a Marroquín Bayardo como la candidata a diputada federal 

de la coalición Movimiento Progresista por el distrito electoral IV en Tulancingo. ―(Queremos) decirle a la ciudadanía que 

le dé confianza a Diana y al proyecto que encabeza Andrés Manuel López Obrador. ―Aunque (Tulancingo) lo gobierna el 
PAN, sabemos que de corazón está muchísima gente involucrada en la izquierda‖, señaló el petista. En su intervención, 

Marroquín Bayardo presentó diez propuestas entre las que destacó la gestión de una universidad pública para la región, 
la atracción de turismo mediante la campaña ―Tulancingo, Ciudad Gastronómica‖, así como apoyo a mujeres víctimas de 

violencia. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Señala Ramírez incongruencia federal: Es una incongruencia que la federación y su partido el PAN utilicen 
recursos del erario público para apoyar a sus candidatos a la presidencia, senadores y diputados federales, manifestó el 

presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez. Expuso que cada vez es más recurrente que 
funcionarios y  servidores públicos que trabajan en las delegaciones federales operen en todo el territorio estatal, lo cual 

es una muestra total de incongruencia desde la candidata a la presidencia, Josefina Vázquez y sus hijas operando en la 

campaña. Informó que el Congreso local recibió expedientes y  documentos de denuncia presentada por el PRI, la cual 
turnará a la comisión legislativa para evitar el uso de recursos públicos a favor de partidos o candidatos. ―No creo que 

sea sólo en Hidalgo; es una muestra de desesperación del PAN, hay servidores públicos que trabajan en algunas de estas 
dependencias federales que por temor a ser despedidos no denuncian, pero nos informan que son obligados a 

condicionar el voto con la entrega de apoyos y proyectos‖. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Critica Flores coacción de votos con programas: Resulta inmoral que el gobierno federal utilice recursos 
públicos para apoyar a sus candidatos en los procesos electorales federales, calificó el diputado del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) J. Ramón Flores Reyes. Expuso que la federación no puede ―colgarse‖ del presupuesto y 
menos de los programas sociales para condicionar el voto ciudadano a su favor. Apuntó que no sólo es inmoral sino un 

delito que debe denunciarse ante la Fiscalía Especial Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), y si se comprueban 

estas irregularidades deben castigarse conforme a la ley electoral. En el Congreso del estado será la Comisión Inspectora 
la que analice y verifique las denuncias realizadas en contra de los funcionarios o dependencias que utilizan recursos 

públicos para determinados partidos políticos. Consideró el legislador que con llamados al gobierno federal no se 
resuelven estos delitos electorales, sólo hay que denunciar y señalar a quienes los cometen, sobre todo en casos donde 

se cuenta con elementos y pruebas suficientes. ―Porque no es posible que el gobierno federal siga negociando la pobreza 

y marginación que vive la gente a cambio de los votos para sus candidatos panistas de todo el país‖. Con relación a la 
―guerra sucia‖ que llegó en estas elecciones federales, afirmó que no es lo deseable o conveniente, porque si existen 

elementos para sustentar las denuncias por qué no fueron presentados en tiempo y forma, cuestionó. ―Es precisamente 
durante las campañas políticas cuando salen a la luz pública las difamaciones y denostaciones en contra de los actores y 

partidos políticos que participan en los procesos electorales‖. Flores Reyes agregó que la ―guerra sucia‖ y las 

descalificaciones lanzadas durante las presentes campañas inhiben la participación de los ciudadanos en las urnas y al 
final se genera un rechazo hacia los políticos. El diputado perredista puntualizó que no ayudan en lo mínimo las 

denostaciones y enfrentamientos entre los actores y partidos políticos que participan en el proceso. Por tanto, dijo, es 
necesario que en esta última etapa de la campaña federal electoral los candidatos presenten propuestas, proyectos y 

programas que beneficien a la sociedad mexicana. ―Los actores políticos tienen en sus manos que la población emita su 
voto a favor de ellos pero en las urnas y no a través de los ataques sin sentido‖. (Alberto Quintana, página 04) 
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Crónica-Siguen conflictos de dos ex alcaldes ante la ASEH: Hasta la fecha los ex alcaldes de Omitlán y 

Eloxochitlán no se han presentado ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) y ante el Congreso local para 

solventar y comprobar los recursos de sus cuentas públicas, reveló el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón 
Ramírez. Ambos municipios no presentaron documentación para resolver los requerimientos que arrastran desde hace 

algunos meses y remediaran su situación ante las instancias correspondientes. ―Lo cual manifiesta el desinterés, la 
despreocupación por un asunto que debe ser importante no sólo en lo personal para quienes fueron alcaldes, sino por los 

propios ciudadanos de esos municipios‖. Cabe recordar que el ex alcalde de Eloxochitlán ya fue detenido por parte de la 

Procuraduría General de Justicia, luego de que la ASEH presentó la denuncia correspondiente. Ramírez Valtierra detalló 
que Eloxochitlán y Omitlán no presentaron documentación para solventar observaciones, lo que originó que se iniciaran 

denuncias ante la procuraduría. Explicó que actualmente está en proceso la revisión de documentación presentada por 
los demás ex alcaldes para zanjar pendientes en varios municipios donde deben realizarse inspecciones físicas. La ASEH  

tiene que informar si quedan solventadas las cuentas públicas con la documentación que presenten los ex presidentes 

municipales, luego de tener los resultados  se iniciarán las notificaciones. El presidente de la Junta de Gobierno 
Legislativa reiteró que la ley se aplica sin distingo y las detenciones de los ex presidentes municipales son con base en las 

denuncias presentadas por parte de la ASEH. ―Son de diferentes partidos políticos los ex alcaldes que han sido detenidos 
por no comprobar sus cuentas públicas en tiempo y forma, de acuerdo con lo establecido por la Contraloría y la ASEH‖. 

Recordó el diputado que los ex funcionarios municipales  no aprovecharon el apoyo que les ofreció el Congreso local 
sobre cómo atender las observaciones de sus ejercicios fiscales. ―Por ningún motivo el gobernador, legisladores diputados 

y la ASEH vamos a solapar el desvío de recursos públicos‖, enfatizó. (Alberto Quintana, página 08) 

Plaza Juárez-Olvera se reunió con el presidente del BID: Ayer martes, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz 
dio inicio a su primera gira de trabajo en el extranjero, concretamente en esta ciudad de Washington D.C. Dentro de la 

agenda de este primer día de estancia en los Estados Unidos, el mandatario se reunió con el presidente del Banco 

Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, a quien le presentó los proyectos estratégicos más importantes 
que impulsa la administración hidalguense en materia de Desarrollo Económico, zonas industriales, así como den 

mejoramiento de suelos y del área hidroagrícola. En el marco de esta reunión de trabajo, el gobernador y el presidente 
del BID firmaron un memorándum de entendimiento sobre los temas abordados, con lo que formalizaron la relación 

laboral entre la entidad y el BID. Antes, el mandatario sostuvo una reunión diplomática con el embajador de México en el 
vecino país del norte, Arturo Sarukhán Casamitjana, a quien le dio a conocer los objetivos de su visita a la capital 

norteamericana, al tiempo que destacó las actividades que la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, María Guadalupe 

Romero  de Olvera, llevará a cabo como agenda paralela de trabajo. De igual forma, alrededor del medio día, el 
gobernador intercambió puntos de vista con diversos líderes de opinión, como académicos y profesores de universidades 

de prestigio, cuyo anfitrión fue Andrew Salee, director del Instituto México del Woodrow Wilson Center, el cual promueve 
el diálogo y entendimiento entre México y la Unión Americana, además de impulsar estudios sobre políticas, foros 

públicos, sesiones del Congreso y con los medios de comunicación, entre otras acciones. Este encuentro tuvo la finalidad 

de posicionar al estado y al Ejecutivo estatal dentro de la relación bilateral de nuestro país y los Estados Unidos de 
América. Entre los temas que abordaron destacan: la ubicación geográfica del estado, las principales fuentes de ingreso, 

los proyectos estratégicos de desarrollo, seguridad, así como la atención a los migrantes hidalguenses en EU. Cabe 
subrayar que la gira de trabajo que realiza el gobernador en Washington, es una de las acciones de vinculación 

internacional que impulsa la administración estatal; eje primordial en al Plan Estatal de Desarrollo de la entidad. 

(redacción, página 03) 

Criterio-Al polígrafo y acabamos este conflicto: Por segundo día consecutivo, un grupo de agremiados a la Sección 

VX del SNTE mantuvo bloqueado el acceso a esta casa editorial en su afán de modificar nuestra la línea editorial. Por 
segundo día consecutivo, por órdenes de su dirigente, Sinuhé Ramírez Oviedo, más de tres mil trabajadores de la SEPH 

cerraron la avenida Juárez, una de las vías torales de Pachuca. Dice Ramírez Oviedo, en entrevistas para la radio local, 

que el sindicato ha sido respetuoso en todo momento y atento a las formas; sin embargo, se ha mantenido la presión y 
las reuniones con docentes para obligarlos a viajar a Pachuca bajo la consigna de que Criterio ha difamado al sindicato. 

Aquí, la primera precisión, en tres años de vida de este diario en ningún momento la dirigencia magisterial ha logrado 
desmentir la información aquí vertida; por el contrario, se les ha otorgado el derecho de réplica siempre que lo desearon, 

en otras ocasiones, los dirigentes se esfumaban. Basta con teclear en la página web los nombres de la exdirigente Mirna 

García López o Sinuhé Ramírez para demostrar que su derecho de réplica ha sido atendida, la mayoría de las ocasiones 
por iniciativa del medio, que los ha buscado. Dice, además, que por años el sindicato (léase la cúpula) ha sido tolerante y 

paciente ante los ataques que este medio, induce, ha emprendido contra la honorabilidad de los personajes que ahí han 
despachado y que no están dispuestos a seguir "recibiendo críticas" y "señalamientos". Lamentamos mucho que tanto 

Ramírez Oviedo como Mirna García, Alejandro Soto y Moisés Jiménez no acepten el escrutinio público, cegados, quizás, 
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por el poder que otorga un sindicato cuyo peso supera los 40 mil trabajadores. El dirigente se dice respetuoso de la 

libertad de expresión, "siempre y cuando se mantenga en un marco de respeto y de sustento", pero insiste en exigir la 

modificación de la línea editorial, lo cual, en su carácter de dirigente magisterial, no está en condiciones de exigir. 
Reiteramos, existen vías legales que el magisterio puede utilizar para exponer sus inquietudes o en atención a su derecho 

de réplica, las cuales puede hacer llegar al correo buzon@criteriohidalgo.com. Les duele, dice, que a través de este 
"diario irresponsable" pueda modificar la imagen que tiene la sociedad del magisterio y se dice preocupado por la 

información y la manera en la que se vierte en los medios. Dice desconocer el señalamiento sobre el enriquecimiento 

inexplicable de sus exdirigentes y amigos, y se tacha de gente responsable. En Criterio nos preguntamos ¿por qué hasta 
ahora el reclamo, porqué ignoraron a las instituciones si se sienten atacados, por qué no desmentir las publicaciones en 

su momento. Qué interés perverso (reciclando sus palabras) los mueve para buscar el desprestigio del medio y de 
quienes laboramos aquí? ¿Eso les debemos enseñar a nuestros hijos, usar la fuerza y el acoso para resolver sus conflictos 

y no ante las instituciones? Pero ya no pide sólo una disculpa, sino que exige que los dueños y directores de Criterio 
expliquemos porqué "los embates, porqué los ataques". Y desde aquí les respondemos, jamás los hemos atacado, si la 

publicación de la verdad es un ataque, no es culpa de este diario que existan tantas irregularidades en torno a la cúpula 

del SNTE. Qué cuales son, las que se han publicado en este rotativo. También señala que quiere agotar el diálogo; sin 
embargo, se han apostado acosadoramente afuera de nuestro centro de trabajo, y amenaza con no moverse de ahí hasta 

que alguien de la cara, con quien se pueda entender. Desde aquí le volvemos a decir, NO PACTAREMOS NI 
NEGOCIAREMOS NUESTRA LÍNEA EDITORIAL CON ACTOR ALGUNO, no cederemos ante el acoso y la amenaza, ante la 

fuerza. Criterio no tienen nada que acordar con el sindicato, para eso existen vías legales que dan certeza en el Estado 

mexicano. Pero sí lazamos desde aquí una propuesta, Criterio dejará de publicar lo referente al sindicato si se presenta 
Moisés Jiménez ante el polígrafo y demuestra que no ofreció a este rotativo plazas docentes para que fueran intocables, 

o al secretario de prensa el ofrecimiento de 40 mil pesos para que el diario ofreciera AMOR a la Sección 15 y su nuevo 
dirigente. En Criterio no le tememos a la verdad, no nos molestan las críticas ni los señalamientos, es con trabajo como 

buscamos demostrar nuestro derecho y respetamos el derecho de terceros. Si se quieren manifestar, que lo hagan, 
siempre y cuando no afecten a la sociedad, a nuestra empresa y a la Educación, que a fin de cuentas es la única 

perjudicada con este conflicto creado por la Sección 15 del SNTE. (redacción, página 03) 

Criterio-Logra Olvera relación de trabajo con el BID: Durante el primer día de actividades en su gira internacional 
por Estados Unidos, el gobernador Francisco Olvera Ruiz se reunió con el presidente del Banco Internacional de 

Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. El mandatario presentó los proyectos estratégicos más importantes que impulsa su 

administración en materia de Desarrollo Económico, zonas industriales, así como el mejoramiento de suelos y área 
hidroagrícola. En el transcruso de la reunión de trabajo, el gobernador del estado y el presidente del BID firmaron un 

memorándum de entendimiento sobre los temas abordados, con lo cual formalizaron la relación laboral entre la entidad y 
el BID. Antes, Olvera Ruiz sostuvo una reunión diplomática con el embajador de México en EU, Arturo Sarukhán 

Casamitjana, en Washington DC. De igual forma, Olvera intercambió puntos de vista con diversos líderes de opinión, 

como académicos y profesores de universidades de prestigio, cuyo anfitrión fue Andrew Salee, director del Instituto 
México del Woodrow Wilson Center. Este instituto promueve el diálogo y entendimiento entre México y EU, además de 

impulsar estudios sobre políticas, foros públicos, sesiones del Congreso y con los medios de comunicación, entre otras 
acciones. Este encuentro tuvo la finalidad de posicionar la entidad y al Ejecutivo estatal dentro de la relación bilateral del 

país y Estados Unidos. Entre los temas que abordaron destacaron la ubicación geográfica del estado, las principales 
fuentes de ingreso, los proyectos estratégicos de desarrollo, seguridad, así como la atención a los migrantes hidalguenses 

en EU. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-SNTE deben acordar, pide Congreso: Más allá de las diferencias entre Criterio Hidalgo y la sección XV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Sinuhé Ramírez Oviedo, lo más lamentable es 

que el costo lo esté pagando la niñez del estado. El plantón que, por órdenes de las autoridades magisteriales, cientos de 

maestros instalaron hace dos días a las afueras del periódico (con la intención de presionar y hacer que se cambie la 
línea editorial en complacencia) hacen que se descuide la atención en centros educativos. Lo anterior lo expresó en 

entrevista el coordinador de la bancada del PAN en Hidalgo, Prisco Manuel Gutiérrez, quien llamó a los directivos del 
medio de comunicación como a los del sindicato a superar sus diferencias. ―La parte lamentable de este conflicto, es que 

hay un costo de oportunidad y hay una niñez hidalguense quien la padece‖, expresó el diputado. Aunque los maestros 
están en su derecho de manifestación, señaló que también deben ser respetuosos con la ciudadanía ―sin obstruir rutas de 

comunicación‖, como lo hacen desde el lunes. Respecto al tema, el priísta Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la 

junta de gobierno del Congreso local de Hidalgo, señaló (de manera técnica) que los maestros ―también tienen el 
derecho de manifestarse, yo respeto la posición de los maestros, aunque esperemos que se resuelva esta diferencia lo 

más pronto posible‖. Ramírez Valtierra dijo que es importante el respeto al trabajo de los periodistas, por lo que evocó la 

mailto:buzon@criteriohidalgo.com
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libertad de expresión. Finalmente, Mario Vera García, diputado de Nueva Alianza e hijo de Mirna García Hernández –ex 

lideresa del SNTE en Hidalgo-, aseguró que no se está dejando desamparado a los alumnos en las escuelas con este 

plantón. ―Esos maestros son de apoyo que no han dejado sus aulas solas. Se están cubriendo todas las clases. Lo que 
está privilegiando el magisterio, es no dejar a los niños. Los compañeros administrativos que están, son de apoyo‖, dijo. 

(Antonio Alcaraz, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Demandan vendedores a medios no polarizar tema de reubicación: Locatarios de la Central de Abasto 

de Pachuca, exhortaron a medios de comunicación a no crear enconos entre comerciantes y autoridades en el tema de la 

posible reubicación del espacio comercial y advirtieron que la determinación es competencia única de los gobiernos 
municipal y estatal. Ricardo Aguilar Montes, vendedor del centro de abasto capitalino, sostuvo que mucho se ha hablado 

de la posible reubicación de la central, pero estableció que no existe una equidad en la forma en que los medios abordan 
este importante asunto. ―Algunos periódicos dicen que no estamos de acuerdo, que nos oponemos rotundamente y eso 

no es verdad, han pasado los tiempos en que todo era oponerse al desarrollo y creo que todos estamos en la disposición 
de escuchar y ver el proyecto que tengan, pero es importante que antes de que se siga hablando haya algo formal‖. 

Indicó que ante este panorama, los comerciantes buscan mejoras en sus condiciones de comercialización, de tal forma 

que mientras exista un proyecto que beneficie a los vendedores y que les garantice que las ventas no se vendrán abajo, 
apoyarán siempre esa intención. ―No han acudido a nosotros hasta este momento para exponernos las circunstancias que 

podrían derivar del asunto, lo que se sabe es por lo que sale en los medios, pero lo cierto es que notamos que en 
algunos de ellos no se ha manejado de manera correcta la información‖, explicó. Hasta que no exista un proyecto como 

tal, que incluya la información suficiente para ser presentada ante los comerciantes, advirtió, no será posible tomar en 

serio esa posibilidad, ya que además de la voluntad de las tres partes, se requieren de otros aspectos como el rubro 
económico. ―Construir un complejo de la magnitud de una central de abasto es difícil por el tema de la inversión, pero 

cuando hay intención todo es posible, de tal forma que los locatarios estamos a la espera de que la posibilidad sea 
formalizada y que se pongan las cartas sobre la mesa, hasta ese entonces todo lo que pueda hablarse de la negativa de 

los comerciantes por darle el visto bueno a la reubicación es falso‖. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-#YoSoy132 debate hoy si es anti-Peña: Aunque el Movimiento #YoSoy132 declaró de manera oficial su 

carácter apartidista, estudiantes de algunas universidades que lo integran, como el Instituto Tecnológico Autónomo de 

México (ITAM), decidieron no pronunciarse contra el candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, 
Enrique Peña Nieto, mientras que la Universidad La Salle y la Anáhuac manifestarán hasta hoy, durante la Asamblea 

General de Universitarios, si se declaran o no en el mismo sentido. Integrantes de la Coordinadora Interuniversitaria del 
Movimiento #Yosoy132 explicaron en conferencia de prensa los principios y objetivos de la agrupación, entre los que 

destaca su carácter apartidista. ―Somos un movimiento ajeno a cualquier postura partidista y constituido por ciudadanos. 

Como tal, ni expresamos muestras de apoyo hacia ningún candidato o partido político, pero respetamos la pluralidad y 
diversidad de los integrantes de este movimiento‖, leyó el joven Antonio Jiménez. Los estudiantes se deslindaron de 

cualquier candidato o partido que busque beneficiarse con el movimiento #YoSoy132. ―Nosotros nos deslindamos de 
cualquier intento de varios partidos y personajes políticos en particular que han querido lucrar o beneficiarse de este 

movimiento‖, dijo Dante Mondragón, de la Universidad Anáhuac. Sin embargo, la mayoría de las organizaciones 

estudiantiles —Universidad Iberoamericana, UAM, Tec Campus Ciudad de México, entre otras— refrendaron su oposición 
al proyecto que impulsa a Peña Nieto, al destacar que este fomenta el duopolio televisivo. ―El sistema que estamos 

tratando de atacar es precisamente el duopolio televisivo y el control de los medios de información‖, expresó Óscar 
O‘Farril, estudiante de la Ibero. Por la tarde, unos 90 estudiantes del ITAM realizaron una asamblea que duró cuatro 

horas, en la que decidieron —por mayoría de votos— no compartir la postura AntiEPN del movimiento #YoSoy132. ―Que 
el ITAM se pronuncie contra Peña Nieto no tiene nada de malo. Este es un movimiento plural‖, expresó el vocero de los 

estudiantes, Antonio Attolini, tras la votación. En contraparte, estudiantes de la UAM Iztapalapa y el Tec Campus Ciudad 

de México decidieron en asamblea que se sumarán a la oposición contra el candidato presidencial del PRI. “Esto no 
acaba el 1 de julio” Al convocar a estudiantes de todas las instituciones a participar en la Asamblea General de 

Universitarios, los voceros del Movimiento #Yosoy132 aseguraron que sus acciones no terminarán el día de las 
elecciones, sino que buscan trascender. La asamblea, que se llevará a cabo en las islas de la UNAM desde las 10 de la 

mañana hasta las 8 de la noche, busca recolectar las propuestas de los universitarios para integrar un pliego petitorio con 

todas las demandas de los estudiantes, así como definir el rumbo del movimiento #Yosoy132. ―Buscamos trascender. 
Precisamente, la asamblea de mañana es para generar estos objetivos, entendiéndolo como un movimiento estudiantil 
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que le pueda dar la trascendencia que merece y que el país necesita para la transformación‖, expuso Carlos Lario, de la 

UNAM. También reconocieron como victorias la disculpa que les ofreció el líder nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, 

y la decisión de Televisa de transmitir el debate entre los aspirantes a la Presidencia. Otra de sus exigencias es que los 
medios de comunicación ―salgan del clóset‖ y definan sus posturas partidistas de manera pública y abierta, además de 
que den a conocer el financiamiento de sus encuestas.  Claves Las demandas ► Las siete exigencias de #YoSoy132 

incluyen: competencia real y democratización de los medios; someter a concurso producciones para canales públicos; 

que el acceso a internet sea un derecho constitucional; abrir espacios de debate; garantizar seguridad de integrantes del 
movimiento y, en particular, de los periodistas, y que se transmita en cadena nacional el debate entre candidatos. ► 

También se unieron a distintas expresiones, como al movimiento contra Enrique Peña Nieto, a los familiares de víctimas 
de feminicidios, al pueblo de Atenco, al Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, a las manifestaciones estudiantiles 
y juveniles y a pueblos indígenas. ► La Asamblea General de Universitarios se realizará de las 10 a las 19:30 horas en las 

islas de la UNAM y en ella se expondrán propuestas por cada universidad, para el movimiento y el país.  ► Se permitirán 

sólo 40 voceros de universidades y organizaciones civiles. Se recomendó a estudiantes no llevar alcohol, drogas o 
pancartas a favor o en contra de algún candidato. (Adriana Estela Flores, página 18) 

Milenio-Denuncian amenazas contra ocho de la "Ibero" en las redes: El Movimiento #YoSoy132 reportó ocho 

casos de amenazas e intimidación contra estudiantes de la Universidad Iberoamericana (UIA), quienes planean presentar 
denuncias ante la Comisión de Derechos Humanos (CNDH) por estos hechos. María Fernanda Galicia, representante de la 

UIA ante el movimiento estudiantil, precisó en conferencia de prensa que los casos de amenazas e intimidaciones contra 
los alumnos se han dado a través de mensajes en Facebook y Twitter y por llamadas a teléfonos celulares. ―No son 

amenazas como personales, son más generales, tipo: ‗No saben con quién se están metiendo tú y tus compañeritos‘‖, 

relató la estudiante. ―Me parece pertinente ir a denunciarlo ante Derechos Humanos‖, añadió. Detalló que las llamadas a 
los teléfonos celulares de los alumnos se registran a deshoras o, cuando los estudiantes contestan, nadie responde al 

otro lado de la línea. También destacó que, en días recientes, un grupo de alumnos de la Ibero fue obligado a retirarse 
de la Biblioteca Vasconcelos a petición del personal de seguridad. Según Galicia, el policía de la biblioteca les advirtió que 

no debían hablar de cosas políticas. Por ello, dijo que esta semana habrá una reunión con el rector de la Universidad, 
José Morales Orozco, para definir qué acciones legales se tomarán por esta situación. Hasta ahora no se ha reportado 

que estudiantes de la UNAM u otra institución también hayan sufrido alguna amenaza por unirse al movimiento 

#YoSoy132. En días pasados, el rector de la Ibero reveló las amenazas contra los estudiantes y advirtió que se tomarían 
medidas al respecto. Ante esta situación, organizaciones en defensa de la libertad de expresión han manifestado su 

preocupación y repudio contra las intimidaciones a los estudiantes. Mientras tanto, los estudiantes resolvieron crear un 
comité de seguridad para evitar agresiones contra los participantes del Movimiento #YoSoy132.  (Adriana Estela 

Flores, página 18) 

Criterio-El PRI “pensó que todo sería día de campo”: Los jóvenes están logrando su objetivo, dijo el jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, tras conocer que también TV Azteca, en voz de su dueño Ricardo Salinas Pliego, 

anunció que el debate presidencial será transmitido por Canal 13. ―El PRI pensó o nos quiso convencer que iba ser un día 

de campo (la elección) y ya ves que no. México es más grande‖, respondió cuando se le preguntó si el escenario electoral 
había cambiado, luego de que las televisoras anunciaron que transmitirán el debate en sus dos principales canales. 

Ebrard dijo que ese era uno de los objetivos del movimiento estudiantil que entró al escenario político en la víspera. ―Su 
objetivo, así planteado desde un principio, fue que hubiese información adecuada y que pudiese tener todo mundo 

acceso a la información respecto al proceso electoral‖, comentó. PROFUNDIDAD ―Me parece un logro importante para 
ellos y qué bueno que las televisoras así lo están viendo‖. Advirtió que los movimientos tienen que ser escuchados y, a 

veces, cuando hay una movilización del tamaño y profundidad del estudiantil, todo mundo tiene que atender a lo que 

están diciendo. ―El punto que ya estén en esos canales y horarios se acerca mucho a lo que se planteaba en un princ ipio: 
que todo mundo lo pueda ver (el debate)‖, comentó. De la participación de los jóvenes como observadores electorales, el 

mandatario capitalino comentó que eso ayuda muchísimo. Es ―una participación directa muy relevante de los jóvenes, 
algunos serán observadores, otros van a estar votando, otros dando su opinión, eso es muy bueno para la democracia 

mexicana‖, agregó el jefe de Gobierno del Distrito Federal. (redacción, página 18) 

Criterio-Dispuesto a un pacto de unidad nacional AMLO: El abanderado presidencial de la izquierda, Andrés 
Manuel López Obrador, se dijo dispuesto a firmar un pacto de unidad nacional, como emplazaron ayer las víctimas de la 

violencia a los candidatos, pero insistió en que lo fundamental es cambiar el régimen. En conferencia de prensa matutina 
en un hotel de Cancún, López Obrador aseguró que son entendibles las críticas de quienes han sido víctimas de la 

violencia en el país y que estén indignados por eso. Ayer, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado 

por Javier Sicilia, que congrega a las víctimas de la violencia, encararon a los cuatro aspirantes presidenciales por su 
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historia política y las incongruencias de sus partidos y los emplazaron a lograr un pacto de unidad previo a las elecciones. 

―Si cualquier organización afectada pide que suscriba un documento para garantizar las libertades, yo lo firmo, pero 

sostengo que hay que cambiar el régimen‖, dijo el político tabasqueño. El candidato del Movimiento Progresista sostuvo 
que hay que cambiar al régimen para democratizar al país, garantizar los derechos humanos y las libertades. ―Y eso es lo 

que estamos haciendo, invitando a todos a que juntos logremos el cambio verdadero‖, expuso. Lo fundamental, aseveró, 
es que nos unamos todos para acabar con el actual régimen de corrupción y privilegios, si no se cambia al régimen no 

hay salida. El político tabasqueño reconoció que hay una profunda crisis, un proceso de degradación colectivo que ha 

llevado a que muchos pierdan la fe y la esperanza, y de manera deliberada, quienes han causado esa crisis, han 
provocado una imagen de que todos los políticos son iguales. López Obrador, como sostuvo ayer ante Sicilia, aseguró 

que él no es igual y tiene la autoridad suficiente para sostener su dicho. Asimismo, rechazó que sea mesiánico y que 
carezca de autocrítica, como lo señaló el poeta. ―No, ni autoritario, mesiánico, no, y lo quiero mucho, pero siento que 

Sicilia no me conoce bien a mí‖, se defendió el candidato presidencial. (redacción, página 19) 

Criterio-Exhiben nexos de partidos con las televisoras comerciales: El Comité Conciudadano para la Observación 
Electoral dio a conocer la lista de integrantes de la llamada ―telebancada‖, con lo que denunciaron la relación de partidos 

políticos con Televisa y Televisión Azteca. ―Es posible determinar la existencia de por lo menos 18 candidaturas, 12 de las 
cuales, por tratarse de representación proporcional con lugares privilegiados en las listas, llegarán efectivamente a 

ocupar curules en las Cámaras de Diputados y escaños en la de Senadores‖, indicó el colectivo formado por 

organizaciones civiles, académicos e investigadores del país. De las 18 candidaturas, nueve son postulaciones del PVEM, 
cinco del PRI, tres de la coalición PRI-PVEM y uno de Movimiento Ciudadano (MC), indicó Bernardo Portillo en conferencia 

de prensa. Los candidatos de la telebancada a la Cámara de Diputados son: Jorge Mendoza, senador y vicepresidente de 
Información y Asuntos Públicos de TV Azteca; Fernando Azcárraga, primo del dueño de Televisa, y Enrique Cárdenas, 

radiodifusor, todos por el PRI. Por la coalición PRI-PVEM, el conductor Raúl Osorio, de TV Azteca. El PVEM postuló a 
Javier Orozco, promotor de la Ley Televisa y exdirector jurídico de la CIRT; Rubén Acosta, director general ejecutivo de 

Cofetel; Humberto Sarkis, ligado a Televisa y secretario técnico de la Comisión de RTC en San Lázaro; Mónica García de 

la Fuente, trabajó en el jurídico de Televisa; Federico González Luna, asesor de la CIRT, y Laura Ximena Martell, 
prosecretaria de la CIRT en la presidencia de Tristán Canales. Al Senado, los candidatos son: Ninfa Salinas, hija del 

dueño de TV Azteca; Juan Gerardo Flores, exasesor de Televisa y presidente de la Comisión de RTC, y María de Lourdes 
Puente Salas, hermana de Carlos Alberto Puente, asesor de la CIRT y vinculado a TV Azteca, todos por el PVEM. Por el 

PRI se registraron a Arely Gómez, hermana de Leopoldo Gómez, vicepresidente de Noticieros Televisa, y Tristán Canales, 

exjefe de la oficina de la presidencia de Grupo Salinas, expresidente de la CIRT. De la coalición PRI-PVEM, Luis Armando 
Melgar, presidente de Fundación Azteca desde 2011 y director de Proyecto 40, y Carlos Puente, ex asesor en la CIRT y 

ocupó cargos en TV Azteca. MC postuló a Alejandro Puente, empresario de la televisión por cable y Presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de las Telecomunicaciones por Cable. (redacción, página 21) 

REFORMA-Dobla la CNTE a 3 Gobernadores: Frente a la presión que ejercen los maestros con bloqueos, marchas y 

plantones, los Gobernadores empezaron a ceder. Las manifestaciones y los paros escalonados generaron que la 
Evaluación Universal no se aplique en tres estados: Oaxaca, Michoacán y Chiapas. Además, en Guerrero, el magisterio 

consiguió que Silvia Romero Suárez, Secretaria de Educación en esa entidad, pactara con la sección 14 del SNTE y la 
CNTE un nuevo Modelo Normativo para la Operación de los Recursos Humanos en el que se establece que los maestros 

jubilados podrán proponer a su sucesor, lo que echa por tierra el concurso de plazas docentes. "Para jubilaciones, 

defunciones, renuncias y demás incidencias, el trabajador podrá proponer a un tercero, mismo que deberá contar con el 
perfil profesional correspondiente al nivel educativo donde se da la incidencia", señala el documento. Los maestros 

agrupados en el SNTE o la CNTE lograron su objetivo al cerrar todas las escuelas en Oaxaca, el 60 por ciento en 
Michoacán y cerca del 40 por ciento en Guerrero, aunque se espera que el rechazo a la Evaluación Universal se extienda 

de manera gradual a otros planteles en la semana. Además, instalaron plantones en el Zócalo del Distrito Federal, frente 

al Palacio de Gobierno en Chilpancingo y en el Zócalo de Oaxaca, y se alistan para la quinta marcha nacional, 
programada para mañana jueves. La CNTE hizo un llamado a los maestros de la capital del País, agrupados en la sección 

22, a suspender clases ese día y unirse a la movilización. En Chiapas, la amenaza del magisterio de irse a paro el próximo 
lunes generó que la Secretaría de Educación en la entidad anunciara que no se realizará la Evaluación Universal bajo el 

argumento de que los maestros tienen conocimientos, aptitudes y capacidad, que demostraron en el examen para 
obtener su plaza. "En Michoacán desde hace rato hubiéramos podido presionar para lograr que se cancele, pero lo que 

queremos es la demanda nacional en contra de la Alianza por la Calidad de la Educación y la Evaluación Universal", 

expresó Jorge Cázares, líder de la sección 18 michoacana. Hace 40 días, el consejo nacional del SNTE acordó no 
someterse a la Evaluación Universal este año y acusó deficiencias de la SEP, entre ellas no haber informado a los 

maestros. En ese contexto, la SEP y el SNTE, que lidera Elba Esther Gordillo, retomaron la mesa de negociación hace un 
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mes sobre esta demanda, pero hasta ayer no había acuerdos. ...Y secuestran exámenes en Guerrero Chilpancingo.- 

Maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) tomaron ayer una bodega 

donde está almacenada la documentación de la prueba ENLACE. Los profesores exigen al Gobernador Ángel Aguirre 
Rivero que suspenda ese examen, que debe aplicarse el lunes a los alumnos de educación primaria y secundaria, así 

como la Evaluación Universal a los docentes, programada para el 20 de junio. "Esto es parte del plan de acciones de 
protesta que desde este lunes iniciamos", señaló Mario Zamora, miembro de la dirigencia de la CETEG. (Sonia del 

Valle, primera plana) 

El Universal-Primo de Creel pasa `Charola´ por AMLO: El pasado 24 de mayo, en una casa en Lomas de 
Chapultepec, en el Distrito Federal, un grupo cercano al candidato Andrés Manuel López Obrador pasó la charola ante 

empresarios para conseguir 6 millones de dólares con los que el candidato de izquierda obtendría la victoria electoral el 1 
de julio.  El anfitrión de la cena citada a las 20:30 horas fue Luis Creel, primo del panista Santiago Creel, y entre los 

invitados estuvieron Luis Orvañanos, presidente de Casas Geo; Elena Achar, representante de Grupo Comex; el abogado 

Luis del Valle Gurría vinculado, según una búsqueda en internet, a la red financiera de Raúl Salinas de Gortari, Rogelio 
Jiménez Pons, arquitecto vinculado al PRI, y hoy voluntario de Morena que fungió como coordinador del proyecto 

Complejo Urbano Tabasco 2000, en el que se construyeron cientos de casas que ahora tienen problemas por 
inundaciones.  También estuvo Luis Mandoki, cineasta y guionista del documental  ¿Quién es el señor López?que se 

presentó después de la elección de 2006; Luis Costa Bonino, asesor de campañas como la de Francois Mitterrand y Luiz 

Inacio Lula Da Silva; y Adolfo Hellmund, empresario tamaulipeco y propuesta de López Obrador para su gabinete.  Según 
una grabación en poder de EL UNIVERSAL, es Costa Bonino asesor de la campaña del tabasqueño el que explica que a la 

campaña presidencial de la izquierda le faltan 6 millones de dólares para ganar. Necesitamos conseguir 6 millones de 
dólares para ganar la campaña presidencial, los demás temas los tenemos bajo control (...) esta elección la vamos a 

ganar (...) quería pedir en esta ocasión que le pudieran dar a la campaña sabiendo que es un apoyo no a la esperanza, 
sino al se escucha en voz de Bonino.  Y al tiempo en que pide los6 millones de dólares, ofrece reuniones con López 

Obrador y la apertura a exponer lo que se necesite. Cuando alguien nos apoya, sólo lo saben los que nos apoyan y el 

candidato dijo. Luis Creel, el anfitrión, ofreció reuniones con López Obrador y Miguel Ángel Mancera, quien yo creo que 
ya está en la bolsa del GDF.  Consultado al respecto, Mancera rechazó conocer de esa cena, y aseguró que no ha 

autorizado a nadie de su equipo, algún asesor externo o de la campaña presidencial a pedir dinero a su nombre o a 
pactar con los empresarios.  AMLO ignora reunión  Antes de su mitin en Chetumal, López Obrador aseguró no conocer 

nada en torno a la petición de 6 millones de dólares que supuestamente irían a su campaña presidencial.  ¿Puede alguien 

o su gente pedir dinero a su nombre?  No. Nosotros estamos financiando la campaña con el apoyo de la gente y con lo 
que aportan los partidos.  Rechazó haberse reunido con empresarios para pedirles dinero. Tuve una reunión donde 

estuvo Juan Francisco, director de EL UNIVERSAL y otros empresarios, pero no fue para pedir dinero. Fue para 
intercambiar puntos de vista.  Adolfo Hellmund, quien ocuparía la Secretaría de Energía en caso de que López Obrador 

ganara la contienda presidencial, aseguró que él prefiere reservarse sus opiniones en torno al encuentro, el cual, no 

negó.  En el caso de Luis Orvañanos, presidente de casas GEO, el encargado de Relaciones Públicas de la empresa, 
Alejandro Hacovich, aseguró que el directivo no estuvo en la citada cena .Luis Mandoki acordó una entrevista telefónica a 

la que después no respondió. (Francisco Nieto, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Los opositores a Elba Esther: La irrupción del movimiento #YoSoy132 en la disputa presidencial no puede ocupar 
tantas veces este espacio como para seguir ignorando la protesta magisterial que tiene lugar en algunas entidades. En 

Oaxaca, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, disidente del SNTE, repite su acostumbrada triple 
dosis: abandonó a su mala suerte a los niños que la fatalidad puso en sus manos, vuelve a pudrir la vida de los 

oaxaqueños, y extiende su corrosiva presión a Televisa y se planta en el Zócalo de la Ciudad de México. En Chiapas, el 
gobierno estatal se dobló ante las presiones y canceló ya la Evaluación Universal de sus profesores. Y en Guerrero, los 

inconformes con lo que sea que huela a superación educativa siguen de fiesta, porque la Secretaría local de Educación 

les concedió resucitar una de las más abominables prácticas de corrupción institucional: bajo el eufemismo Modelo 
Normativo para la Operación de Recursos Humanos, oficializó la cachetona exigencia de institucionalizar la sucia práctica 

de heredar las plazas a la parentela. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

La heroica resistencia de Josefina: Termina mayo y Josefina Vázquez Mota sigue ahí. Eso es noticia. El pronóstico 
generalizado después del debate del 6 de mayo era que la candidata del PAN se desfondaría. Pero los números de fin de 

mes no marcan eso. En la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA, Josefina comenzó mayo 25 puntos debajo 

de Enrique Peña Nieto y cinco arriba de Andrés Manuel López Obrador. Ayer estaba a 18 del priista y uno detrás del 
perredista. No son los números fatales de una campaña sin puntería donde todo parece que está saliendo mal. El 

presidente Calderón no la fuma. La agitación de los jóvenes es más bien hostil con ella. Y el PAN ha sido incapaz de 
producir una figura complementaria que levante las cifras regionales (como Miguel Ángel Mancera en el DF o Aristóteles 

Sandoval en Jalisco). Sin embargo, Josefina resiste, diría que heroicamente. Pese a ello, y como ocurre en las campañas 
no-ganadoras, los rumores de deserciones y traiciones están a la orden del día. Sería gravísimo que los panistas la 

abandonaran en la derrota. Dudo que haya quien piense hoy que Josefina ganará el 1 de julio. Pero una cosa será perder 

con menos de 20 por ciento de los votos y otra muy distinta será hacerlo con 30. Por eso creo que el junio de Josefina no 
será ya por Los Pinos, sino por evitar el colapso del PAN. ¿O habrá quien ponga en duda que el desplome de la candidata 

tirará en dominó a ese partido alguna vez azul, hoy carente de atractivo, gris? Josefina por debajo de la línea de 20 
puntos será la noche negra para el PAN. Más vale que la arropen. Que la acompañen. Que los votos que defiende no 

caigan en la bolsa de los rivales históricos, priistas o lopezobradoristas. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Tres tristes ex gobernadores: En la actualidad hay tres ex gobernadores en la cárcel y otros dos tienen una 

averiguación abierta en la PGR. El primero fue el priista Mario Villanueva Madrid, de Quintana Roo (1993-99), detenido el 
21 de junio de 2001, prófugo desde el gobierno de Ernesto Zedillo. Ingresado en el penal federal de máxima seguridad, 

entonces de Almoloya, Estado de México, por los delitos de narcotráfico y lavado de dinero, fue exonerado en 2007 y 
liberado solo para ser reaprehendido para extraditarlo a Estados Unidos el 8 de mayo de 2010, donde se le sigue proceso 

por delitos de narcotráfico en una corte federal de Nueva York. El 7 de julio de 2011 fue detenido, en el aeropuerto 
internacional de Cancún, el ex gobernador aliancista de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía, acusado por la procuraduría 

de ese estado por los delitos de peculado y asociación delictuosa. Fue ingresado a un penal y traslado a El Amate, donde 

le siguen nueve procesos acumulados, el último en abril pasado, por ejercicio indebido del servicio público y coalición de 
servidores públicos. Salazar responsabiliza a su sucesor, Juan Sabines, de una persecución política. El pasado 24 de mayo 

fue detenido, en el aeropuerto de Monterrey, el ex gobernador perredista de Baja California Sur Narciso Agúndez, 
acusado de peculado. Fue trasladado a La Paz, donde el domingo un juez lo declaró formalmente preso, al lado del que 

fuera su secretario general de Gobierno, Alfredo Porrás Domínguez. El juez decidirá mañana su situación jurídica. A esta 

relación hay que añadir que otros dos gobernadores, priistas y de Tamaulipas, Tomás Yarrington y Eugenio Hernández, 
tienen sendas averiguaciones abiertas en la PGR por delitos relacionados con la delincuencia organizada. Este es el 

panorama de ex gobernadores en conflicto cuando hoy estamos a 31 días de las elecciones presidenciales del 1 de julio. 
RETALES 1. CENA. ¿Para qué candidato pedía un empresario de Monterrey seis millones de dólares en una cena con 

otros hombres de negocios, diciendo que era lo que les faltaba para superar al puntero y ganar las elecciones?; 2. 

ANTECENTES. A estas fechas, en mayo de 2000, Francisco Labastida apenas sacaba un punto a Vicente Fox, iban 41-
40; hace seis años, en mayo de 2006, Felipe Calderón y Andrés Manuel López Obrador estaban empatados 34-34, a un 

mes de las elecciones; y 3. CARTA. Es muy interesante el texto que Beatriz Gutiérrez de López Obrador subió a su 
cuenta de Facebook, respondiendo a los cuestionamientos que el poeta Javier Sicilia hizo a su marido en la reunión en 

Chapultepec, tachándolo de injusto. Beatriz remata con esta posdata: Javier Sicilia, aquí te pongo mi otra mejilla. 
(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que varios consejeros de BBVA Bancomer se molestaron, y mucho, por el retraso con el que llegó Felipe Calderón a la 

comida que le ofrecieron en el hotel Camino Real de Polanco. 

Tras una hora de espera, un buen número se retiró en medio del prolongado discurso del Presidente de la República, que 

se extendió casi 40 minutos. 

:Que hay molestia en las fuerzas armadas con los grupos políticos. 
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Termina el sexenio y los políticos no quisieron darles un marco legal para enfrentar con seguridad jurídica al crimen 

organizado. Pero, además, y especialmente en las zonas de Tamaulipas y Nuevo León, muchos militares sienten que 

están siendo usados en las campañas electorales. 

Hay un sentimiento de que se está dañando la imagen del Ejército. ¿Quién atiende este punto? 

:Que el equipo de Josefina Vázquez Mota está tomando todas las previsiones para su presentación el lunes 4 de junio 

en la Universidad Iberoamericana, pues temen que el escenario sea aprovechado para una protesta en su contra. 

El próximo domingo, la candidata del PAN concentrará su agenda en el DF, donde se reunirá con alcaldes panistas. 

El grupo que coordina Roberto Gil estará en alerta roja. 

:Que en los próximos días habrá manifestaciones, pero a favor de Enrique Peña Nieto, en el DF, por primera vez luego 

del viernes negro en la Ibero. 

Entre los grupos que se movilizarán destacan las disidencias de los sindicatos del IMSS y el SME, que encabeza Alfredo 

Ríos. 

:Que no se quedará en discurso la denuncia del sindicato minero de Carlos Pavón contra Andrés Manuel López 

Obrador y su Movimiento Regeneración Nacional, según él, por recibir recursos de los 55 millones de dólares 
malversados por Napoleón Gómez Urrutia del fideicomiso minero. 

En breve, los pavonistas irán al IFE a entregar la solicitud formal para que se investigue y fiscalice la campaña de López 
Obrador, ―por uso de recursos de procedencia ilícita‖. 

:Que Marcelo Ebrard le apretó las tuercas, ahora sí, a su antigua aliada, la lideresa de ambulantes Alejandra Barrios, 

quien tendrá que levantar de manera definitiva los puestos que hacen inaccesibles las entradas del Metro. 

¿Por fin? 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Cadena nacional 

Y Las cadenas nacionales de radio y televisión eran comunes en nuestro país en los tiempos del viejo PRI. Gustavo Díaz 
Ordaz, Luis Echeverría y José López Portillo ordenaban el enlace obligatorio de todas las emisoras del país en el día del 

informe y en otros momentos para obligar a la población a fijarse en sus actividades. Un resabio de esos tiempos 
autoritarios queda en la Hora Nacional, que todos los domingos a las diez de la noche hace que millones de mexicanos 

apaguen sus receptores de radio. 

En estos tiempos democráticos las cadenas nacionales se han vuelto cada vez más raras. 

El propósito de una cadena nacional ha sido siempre el de dejar sin opción al público, pero en la actualidad afecta más a 
los pobres que a los ricos. El artículo 62 de la Ley de Radio y Televisión no obliga al encadenamiento de la televisión de 

paga. Quienes sólo cuentan con televisión abierta no tienen más remedio que ver o escuchar la cadena nacional o apagar 

el receptor. Quienes pueden pagar cable o satélite, en cambio, siguen teniendo acceso a otras opciones. 

Algunos gobiernos autoritarios han recurrido recientemente a las cadenas nacionales para obligar a las poblaciones a 
escuchar sus mensajes. Hugo Chávez de Venezuela empezó con esta tendencia, pero lo han seguido Rafael Correa de 

Ecuador, Evo Morales de Bolivia y Daniel Ortega de Nicaragua. Lo curioso es que el movimiento #Yosoy132, 
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supuestamente antipriista, está proponiendo el retorno a una de las prácticas más autoritarias del viejo PRI. 

Televisa, a través de un mensaje de twitter de Emilio Azcárraga Jean, anunció el lunes que transmitirá el debate de los 
candidatos presidenciales del próximo 10 de junio en el canal 2 en lugar del 5. El canal 2 tiene una cobertura potencial de 

92 por ciento de la población de nuestro país, mientras que el 5, en el cual siempre se han difundido los debates, alcanza 

el 85 por ciento. TV Azteca (con la que colaboro) ha señalado que transmitirá el debate por el 13, que tiene también una 
cobertura de 92 por ciento contra el 89 por ciento del 7 en que se transmitieron los debates de 1994 a 2006. 

Curiosamente, el debate del pasado 6 de mayo parece haber sido el más visto en la historia. Según el consejero del IFE 
Marco Antonio Baños alcanzó un rating de entre 20 y 24 puntos (un punto equivale al 1 por ciento de los televisores del 

país). Esto sería entre cuatro y cinco veces más que en el 2006, cuando los debates, según el consejero, tuvieron 5 
puntos. No sé si estas cifras sean correctas, pero supongo que ―el debate sobre el debate‖ pudo haber generado una 

mayor atención del público. 

Yo dudo que una cadena nacional vaya a generar un público mayor para el segundo debate. Los políticos no se dan 

cuenta -y los jóvenes del movimiento #Yosoy132 se han convertido ya en políticos- de que no a todo el mundo le 
interesa lo que dicen o hacen. Una cadena nacional sería simplemente una imposición a personas que no tienen 

televisión de paga y que no se interesan en la política. 

Entiendo que en una campaña que por la ley de 2007 se ha concentrado en la emisión de millones de spots de radio y 

televisión, los cuales se han vuelto simple ruido ambiental, los debates son un foro crucial para cambiar las intenciones 
de voto. Éste es un problema por el que deberán responder los legisladores que hicieron la ley. 

Pero no se logrará un mayor interés de los mexicanos en el proceso electoral con una cadena nacional que busque 
obligar a la gente a ver lo que no quiere o con un retorno al autoritarismo del viejo PRI. 

BLOQUEANDO 

Unos 200 maestros bloquearon ayer los alrededores de Televisa Chapultepec para exigir espacios para explicar su 

rechazo a la evaluación universal. Si a los estudiantes de la Ibero del #Yosoy132 les dieron 15 minutos, dijeron, ellos 
también merecían el mismo tiempo. ―Bloqueando es la única manera de que te volteen a ver‖, afirmó el líder Luis Manuel 

Ruiz. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Los logros de un movimiento ejemplar: Otra vez el movimiento que lideran Javier Sicilia y Emilio Álvarez Icaza 
anotó un golazo. Llevaron a los cuatro candidatos presidenciales a escuchar a las víctimas de la violencia en México. Las 

sesiones fueron durísimas para los políticos. No sólo recibieron fuertes críticas cada uno de ellos, en voz de Sicilia, las 
cuales han sido ampliamente reseñadas por la prensa, sino también reclamos de mexicanos de carne y hueso que han 

sufrido algún tipo de atropello en su seguridad personal, familiar o comunitaria. Gracias a la reunión del lunes, por un 

momento los ciudadanos nos acordamos de que este país está en guerra y que hay una estela de miles de muertos y 
heridos esperando que se haga justicia, que millones de ciudadanos quieren que regrese la paz a sus comunidades. Este 

tema debió ser central durante esta campaña electoral. Pero, como se trata de un asunto muy espinoso y complejo, los 
cuatro candidatos decidieron bajarle el perfil, unos más, otros menos. El hecho es que los 40, 50 o 60 mil muertos han 

estado ausentes en esta campaña. Bien por el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD) al habérnoslo 

recordado. También por haberse fajado los pantalones y decirle, de frente, las verdades a cada uno de los cuatro 
candidatos. Y bien por parte de los candidatos que aguantaron vara. Lo sucedido el lunes en el Castillo de Chapultepec 

nos demuestra cómo ha cambiado la política en México. He aquí un movimiento ciudadano recetándole verdades 
incómodas a los que aspiran a gobernarnos. He aquí a los políticos escuchándolos y respondiéndoles con mucho respeto. 

Este punto es particularmente importante para todos aquellos que piensan que una restauración autoritaria es posible si 

el PRI gana las elecciones el primero de julio. He sostenido, y sigo sosteniendo, que quizá los priistas tengan la tentación 
de hacerlo. Que quieran echar para atrás lo logrado en materia democrática. Pero la sociedad no lo va a permitir. El lunes 

fuimos testigos de eso: de una presencia ciudadana que no se amilana frente a los políticos. Ayer felicitaba a Javier 
Sicilia porque el evento de su movimiento había demostrado cómo México ha cambiado para bien. Ahí, enfrente, tuvo a 
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Josefina, Peña, López Obrador y Quadri a quienes les recetó un rosario de desagradables realidades, para luego 

cederles el micrófono a las víctimas para que los candidatos escucharan sus tristes testimonios. ¿Alguien puede imaginar 

a un Díaz Ordaz o a un Echeverría sentado en un ejercicio similar? Desde luego que no porque en el México autoritario 
de antes ni los ciudadanos estaban organizados ni los políticos se dejaban cuestionar. El MPJD, bajo el liderazgo de la 

dupla Sicilia y Álvarez Icaza, ha logrado muchas cosas en poco tiempo. Primero, con sus marchas por la República, les 
dieron un rostro a las víctimas de la violencia y llamaron la atención social de que, detrás de las frías estadísticas de 

muertos y heridos, había individuos de carne y hueso con una historia personal. Luego le apostaron al diálogo y al 

trabajo con las instituciones políticas del país. Sostuvieron una serie de debates memorables con el presidente Calderón 
y legisladores de todos los partidos. Redactaron una ley de víctimas que eventualmente fue aprobada por el Senado y la 

Cámara de Diputados. Y ahora lograron dialogar, con toda apertura, con los cuatro candidatos presidenciales en un tema 
toral: qué hacer con la maldita violencia que azota al país. Se puede estar de acuerdo o no con las posturas del MPJD. 

Pero es imposible no reconocer su liderazgo, audacia y valentía en la lucha ciudadana. Son, sin duda, un ejemplo a 
seguir. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Las armas secretas de AMLO  

  
EL CANDIDATO presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, tiene algunas cartas insospechadas bajo la 

manga, a juzgar por la información que le presentamos hoy sobre la cena de ―pase de charola‖ que organizó en días 

pasados el empresario Luis Creel, al que muchos le atribuían filiación panista. Ahí está también el misterioso personaje 
Luis Costa Bonino, quien llevó la voz cantante en un encuentro en el que también se hallaba por ejemplo, Luis Mandoki. 

El país debe estar presenciando reuniones así en todos lados, para arropar diversas causas. Si bien López Obrador se 
deslindó de la reunión en la casona Creel de Las Lomas, es evidente que mantiene agazapados a varios operadores 

suyos. ¿Serán sus armas secretas?  

   
UNA LLAMADA INCÓMODA recibió ayer la dirigencia del Sindicato Mexicano de Electricistas. Del otro lado de la línea 

había una voz que invitaba al SME, que dirige Martín Esparza, a sumarse a los maestros de la Sección 22 de Oaxaca al 
plantón que se empieza a extender en la plancha del Zócalo capitalino. El de la voz habló de la necesaria solidaridad, 

pero también sugirió que podría haber apoyos materiales a fin de que los electricistas se mudaran a las tiendas de 
campaña que todos los días crecen en número en la zona. Cuando su interlocutor quiso verificar el nombre de quien 

llamaba, del otro lado del hilo se escuchó con claridad: ―José Murat, ex gobernador de Oaxaca‖.  

   
EN UNA ACCIÓN de control y para dar el mensaje de ―aquí estoy para ayudarlos‖, la candidata presidencial panista, 

Josefina Vázquez Mota, tuvo una reunión este martes con madres de personas desaparecidas, víctimas de la violencia. 
Habló con doña Margarita López Pérez, a quien también escuchó en los diálogos de Chapultepec, integrante del 

Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad de Javier Sicilia. Una de las personas más involucradas en dar respuesta 

efectiva a estos casos es Gabriela Cadena, madre de Jaime Gabriel Alejo Cadena, uno de los jóvenes que perdieron la 
vida junto con Juan Francisco Sicilia, hijo del poeta.  

   
VOLVIÓ sobre sus pasos para encontrar el saludo de su ex colaborador. El presidente Felipe Calderón miró a Roberto Gil 

Zuarth, su ex secretario particular y hoy coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota, para preguntar: ―¿Ya se 

fue Pina?‖. El jefe del Ejecutivo se refería a la reunión de consejeros de Bancomer. ―Sí‖, respondió Gil, quien explicó a 
Calderón que la candidata presidencial panista se encontraba en ese momento en una reunión privada con víctimas del 

crimen. El mandatario se despidió, entonces, para seguir su camino.  
   

SIN INSTRUMENTO musical de por medio, Gabriel Quadri, candidato presidencial de Nueva Alianza, le entró al mundo del 
espectáculo con un grupo musical y a la entrega de un kit electoral. El partido organizó este martes un evento en el 

Auditorio Nacional, al que asistieron simpatizantes del DF, Estado de México, Morelos e Hidalgo. Los concurrentes 

recibieron a la entrada su Quadrikit: una bolsa con cuaderno, calcomanía, quadrilentes, un tupper y una pluma. A la hora 
del musical, los organizadores presentaron a ―Quadri y los chicos de la combi‖, los jóvenes que hicieron el spot de don 

Gabriel, y el platillo fuerte de la noche fue Gloria Trevi.  
 

(redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Reforma-Templo Mayor… 

SI DE POR SÍ en estos días el calor anda desatado, en el cuartel general de Enrique Peña Nieto la temperatura se siente 
más alta. 

POR LO QUE se sabe -y lo confirman las ojeras de sus colaboradores- Luis Videgaray trae a su equipo trabajando horas 
extras, con fuertes desveladas en las últimas dos semanas. 

DOS SON los asuntos que han concentrado la atención de los priistas: uno) cómo enfrentar el movimiento #YoSoy132; y 

dos) los nuevos golpes que lanzarán los tricolores contra Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador. 

EN CUANTO a los jóvenes queda claro que el tricolor, con todo y su largo colmillo, sigue sin saber cómo manejar esa 

sustancia altamente explosiva llamada juventud. 

Y POR LO QUE se refiere a los adversarios en la elección, se dice que ya están listos los próximos obuses para mantener 

a raya en las preferencias electorales a la panista y al perredista. 

OTRO TEMA que puso tensas las cosas fue el destape de los supuestos narcosobornos para el tamaulipeco Tomás 
Yarrington. 

CUENTAN que Videgaray pidió tomar acciones inmediatas y echarlo del PRI, pero que Pedro Joaquín Coldwell trató de 
imponer mesura toda vez que no se le ha juzgado al ex gobernador. 

VISTO QUE el priismo ya inició el proceso para echar de sus filas a Yarrington, es evidente quién ganó la discusión. 

Y LOS QUE ya no sienten lo duro sino lo tupido son los integrantes del equipo de Josefina Vázquez Mota. 

A LA FALTA de recursos para la campaña -cosa que ha reconocido la propia secretaria general del PAN, Cecilia Romero- 

se suman las presiones de propios y extraños. 

CON EL PRETEXTO de que "es necesario hacer cambios", algunos de plano quieren borrar a los chepinistas y hay quienes 
voltean a ver hasta a la propia candidata. 

OTROS PRETENDEN que Josefina se suba al ring, no tanto como estrategia para ganar, sino para que otros pierdan. 

TOTAL QUE entre la falta de dinero y el fuego amigo de los propios panistas, el equipo de campaña ya no sabe en quién 

diablos confiar. 

POR CIERTO QUE con eso de que el horizonte no se ve azul para los panistas, sino más bien gris tirándole a negro, ya 
empezaron los tironeos para ver quién se quedará con la silla de Gustavo Madero. 

COMO ESPERAN que su dirigente nacional tire el arpa apenas pasando las elecciones, el grupo afín a Ernesto Cordero 
está promoviendo a Salvador Vega Casillas, ex secretario de la Función Pública, para la dirigencia nacional. 

EN LA OTRA ESQUINA los panistas de "El Yunque" andan haciendo su luchita para que quede el guanajuatense Juan 

Manuel Oliva. 

¡CARAMBA! Al menos espérense a que Madero diga que se va... por pura cortesía. 

LAS ARTES OSCURAS de José Murat siguen dando de qué hablar...y no necesariamente para bien. 
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RESULTA QUE el otro día los líderes del Sindicato Mexicano de Electricistas recibieron a un supuesto enviado del ex 

gobernador oaxaqueño, quien iba a proponerles un trato. 

EN CONCRETO les pidió a los aguerridos miembros del SME que apoyaran en tooodo lo que pudieran a los maestros de la 

Sección 22, esa que pone de cabeza a Oaxaca cada vez que quiere. 

QUE LES echaran la mano en plantones, manifestaciones y... en lo que haga falta. 

CÓMO HABRÁ estado de rara la propuesta que los electricistas siempre tan puestos para provocar cortos circuitos 

dijeron: "no, gracias". (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

SI EN LOS 10 DÍAS DE JUNIO QUE VIENEN NO PASA NADA, PEÑA SERÁ  PRESIDENTE *CRECE LA VIOLENCIA A UNOS 
DÍAS DE LA ELECCIÓN Los 10 días de junio que vienen son vitales para las campañas presidenciales que vienen, porque 

si no pasa nada y las cosas siguen como van, ENRIQUE PEÑA NIETO SERÁ PRESIDENTE DE MÉXICO, porque con los 

puntos de ventaja que les lleva a López Obrados y a Vázquez Mota simplemente con nada lo alcanzan. Y aunque el 10 de 
junio vendrá el segundo debate, al que se le busca y de hecho se le dará un despliegue informativo sin precedente, ya 

será muy difícil que alcance para desbancar al candidato del PRI y del Verde, que desde hace buen rato se les fue con 
una ventaja que en este momento se ve inalcanzable. Por ello es que tanto el PAN como el PRD parecen dispuestos a 

medidas extremas en estos 10 días fatales para todos, sobre todo para quienes parece que la tienen perdida para el uno 
de julio. CUIDADO CON LOS DESESPERADOS... PEÑA NIETO lo que seguramente hará es mantenerse en su discurso de 

ecuanimidad y el de no caer en la provocación que es evidente en cada uno de sus eventos de parte de los partidos 

rivales, que busca por todos lados respuesta de los priístas para poder acusarlos de intransigentes y de violentos, aunque 
la violencia por lo menos en forma de provocación venga de parte de ellos. Lo que se debe cuidar es que no aparezca la 

violencia de a deveras, que la violencia verbal que por desgracia es la antesala de la violencia física no se haga presente, 
porque estaremos entrando en un escenario que después nadie quiera aceptar como propio y querrá achacar como traído 

a las campañas `por el de enfrente pero nunca por quien lo haya prohijado. Si aparece la violencia, los golpes, las 

agresiones, los heridos, y ojalá nunca, los muertos, entonces de nada habrán validos discursos, mesas redondas, análisis 
polìticos, etc.,etc. Todo habrá sido en vano LOS SEMBRADORES DE VIOLENCIA Pero seguramente en los sótanos de la 

política hay sembradores de violencia que en estos 10 días, le apostarán a este escenario de la violencia, que buscarán 
que en uno de esos días de campaña, sobre todo de Peña Nieto se de un hecho violento, porque les deja ganancia. 

Porque les concederá alguna ventaja en su raquítica cuenta de encuestas, porque tendrán motivos para atacarlos. Ya se 
han dado casos. Y es lo que se debe cuidar. De hecho ya se ha visto que en cada evento de Peña Nieto con el cuento del 

movimiento de los jóvenes se ha dado la presencia de verdaderos comando de provocadores que buscan por todos los 

medios entrar a los eventos para provocar, para que reaccionen los priistas y para que los maltraten los priistas y así 
tengan motivos para después presentarse como víctimas de la intolerancia de Peña Nieto y darles motivos a panistas y 

perredistas de discursos en contra del candidato del PRI. No parece haber otro motivo. Son los motivos previos a los 10 
días fatales. Y YA DESESPERADOS.. No hay que olvidar lo que pasó con Colosio. Cuando las cosas se ven perdidas, se 

recurre a medidas extremas. Ya las vivimos una vez. Y es lo que hay que frenar. Los jóvenes son un buen pretexto para 

esconder las verdaderas intenciones de los viejos lobos hambrientos de poder. Son una máscara perfecta para poner 
atrás las caras reales de quienes buscan con todo no dejar el poder o llegar a el. Es la hora de los 10 días fatales de 

junio... CRECE LA VIOLENCIA Por otro lado la violencia crece en el país como parte de la herencia que deja Calderón y 
que puede en algún momento enredar de más el proceso electoral del uno de julio. No sólo gobernó mal, sino que al final 

de su administración le hereda a México un escenario de violencia que le puede dar al país un golpe final de desastre. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Conflicto SNTE – Criterio: La Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) convocó a un 
plantón frente al periódico propiedad de la familia de industriales del zapato y la construcción Márquez Camacho, 

exigiendo una disculpa pública por la lo que la cúpula sindical considera información sin sustento y piden que también se 
retracten de los señalamientos que han efectuado los últimos dos años a través de sus páginas. Mientras el matutino 
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publicó ayer en su portada No nos Callarán, la dirigencia seccional del SNTE aumentó el número de profesores que 

bloquean la avenida Juárez, donde se ubican las instalaciones del rotativo, que inició como franquicia del periódico 

Milenio, relación que terminó mal porque la empresa decidió retirarles la concesión por irregularidades administrativas; al 
grado que por unos días circularon dos versiones de Milenio Hidalgo. La postura de la dirigencia del SNTE para algunos 

es radical y atenta contra la libertad de expresión porque trata de acallar las denuncias del matutino en contra de la 
dirigencia; para otros existe un trasfondo comercial, así en estas aguas agitadas lo rescatable es que los dirigentes han 

manifestado que el conflicto es con la empresa no con los trabajadores, en concreto con los reporteros. Lo cierto es que 

el conflicto obliga a la reflexión sobre el papel de medios de comunicación y periodistas en el escenario actual 
contaminado por violencia y tensión del proceso electoral que se intensifica al agotarse la etapa proselitista; hoy se 

encuentran a dos fuegos, por un lado en algunos puntos la amenaza de la delincuencia y por otro la presión de algunos 
sectores de la población que estiman no responden a las necesidades de México. Esperemos que el dialogo se alcance y 

que se termine el conflicto entre la dirigencia de la Sección XV del SNTE y esta empresa periodística, porque si bien se 
asegura que el problema no es con los reporteros, quienes laboran en Criterio de prolongarse el conflicto están en riesgo 

de perder su empleo, lo que sería una contradicción al ser provocado por un sindicato. (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los pisos firmes que nunca se hicieron: En San Bartolo Tutotepec, el tercer municipio más pobre del país, bien que 
recuerdan a Vicente Fox Quezada, a Josefina Vázquez Mota y al partido que los cobija, Acción Nacional (PAN), pero no 

por sus buenas obras, sino todo lo contrario. Ese municipio, corazón de la zona Otomí-Tepehua, recuerda muy bien cómo 
durante su administración el presidente Vicente Fox y la entonces secretaria de Desarrollo Social, Josefina Vázquez Mota, 

hoy candidata presidencial del blanquiazul, pusieron en marcha su programa nacional de pisos firmes, para que al 

concluir su gestión menos viviendas de las zonas rurales tuvieran pisos de tierra. Doroteo García Tolentino inauguró para 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) los gobiernos opositores al PRI en ese municipio y fue testigo de cómo no 

se hicieron bien las cosas. Primero se licitó el programa con una inversión de 19 millones de pesos, que la empresa 
ganadora rebajó a 11 millones. ―Les advertimos a los funcionarios de Sedesol que eso no funcionaría por lo barato que 

cobraba la empresa constructora y que no terminaría las cosas‖. Así ocurrió, la firma encargada del proyecto ganó la 
licitación, comenzó la obra pero no terminó y a los seis meses abandonó el proyecto. Se le demandó, regresó el dinero y 

no pasó de ahí. Luego se contrató a otra empresa y el proyecto ya era más caro. Al final, del 100 por ciento sólo se 

concretó el 20 por ciento. ―Aquí recordamos muy bien a Josefina Vázquez Mota, pero porque no cumple‖, dice con ironía 
el ex alcalde, hoy presidente local del PRD. Los mismos lugareños le recriminaron a Xóchitl Gálvez Ruiz, durante un 

recorrido por la zona, el incumplimiento del partido que ahora la cobija y la impulsa para ser Senadora de la República. 
Allá en San Bartolo se respira miseria, que contrasta con la belleza de sus montes y de su gente. Transitar por estos 

lugares es toda una odisea que sólo así permite ver la realidad de nuestro país, en una zona que sigue siendo sin duda, 

de las más pobres del país. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

El movimiento por la paz: El evento político más importante de esta semana fue el encuentro del Movimiento por la 
Paz, encabezado por el poeta Javier Sicilia, con los candidat@s a la presidencia. De sus implicaciones políticas mucho se 

ha hablado, yo quiero abordarlo desde la esfera del dolor humano, desde la tragedia que envuelve a miles de 
mexican@s, víctimas de la violencia. La adversidad es una parte central de la existencia humana y se presenta en todas 

las etapas del desarrollo vital; sin embargo, más allá de su normalidad hay momentos y contextos de gran adversidad, 

que incluyen a las víctimas de conflictos armados, de violencia, violación, maltrato, catástrofes naturales, etc. Estos 
sucesos suelen ser altamente traumáticos para quien los vive e incluso comprometen los recursos con que la persona 

enfrenta los retos de la vida. Junto con Sicilia, cientos de miles de mexican@s han sido tocados por la tragedia, pues más 
allá de l@s 60 mil muert@s en esta ola de violencia sexenal, están implicad@s huérfan@s, viud@s, padres y hermanos 

que lloran a los que murieron. Algunos literalmente están viviendo un infierno y pasará mucho tiempo para que regresen 
plenamente a la vida. Si como sociedad queremos que estos deudos se reintegren a la comunidad, tenemos que generar 

un contexto social  y político que reconozca su dolor y les permita su expresión.  Debemos evitar su aislamiento e impedir 

que se desconecten de su grupo social, ofrecerles posibilidades para que sane su herida y sigan adelante con su vida. 
Decir que los que murieron sólo son delincuentes que se enfrentaron entre sí,  promueve el estigma y una especie de 

amnesia colectiva. El Movimiento por la Paz está construyendo un camino para que l@s miles de víctimas encuentren un 
camino de regreso a la vida. (Natividad Castrejón, página 04) 
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Criterio-Narraciones… El SNTE y sus cochinadas 

No necesito recordar el cochinero en el que se ha convertido la Sección 15 del SNTE, busque usted en la página de 

Criterio las palabras comisionados y aviador y sabrá cuál es la causa del plantón en avenida Juárez. 

Lea usted con atención cada nota, reportaje y columna de opinión. Si alguna dice alguna mentira escríbalo en el espacio 

de opinión que está debajo de esta columna en la versión digital, con fundamentos, no con resabios de intolerancia o 
resentimiento. 

Si es usted maestro, y participa en el plantón, haga un ejercicio de crítica y piense quién se benefi cia con su trabajo. 

Si es usted Sinuhé Ramírez, Mirna García, Moisés Jiménez, Alejandro Soto o alguno de los comisionados que se gana la 
vida estafando al erario, difícilmente cambiarán sus convicciones para buscar un mejor país. 

Pero piense que lo único que conseguirá será hartar más a la sociedad, la cual cada día ve con peores ojos la existencia 
de dirigencias que sólo buscan el beneficio personal o de un grupo. 

En cada nota encontrará usted la razón por la cual un grupo de sentistas (no maestros), exigen a Criterio que se disculpe 
con el magisterio, en una acción desesperada por encontrar legitimación entre sus agremiados. 

Nosotros, los mexicanos, somos los que debemos exigir al SNTE una disculpa, por haber pervertido uno de los oficios 
más dignos y alentadores del ser humano:la docencia. 

Son ustedes, Sinuhé, Mirna, Moisés, Alejandro, Elba Esther, quienes nos deben una disculpa por enriquecerse a costa del 
trabajo de los maestros, por mentir, por corromper a la institución educativa. 

Y mientras la Sección 15 del SNTE mantiene un costoso plantón afuera de las instalaciones de Criterio, ante la renuencia 
de esta casa editorial a dejarse coercionar y modifi car su línea editorial a su complacencia, cientos de alumnos han sido 

dejados sin clases, con mentiras, con falsas reuniones en el Distrito Federal. 

Es triste observar el escaso alcance de mira de Sinuhé Ramírez Oviedo, dirigente que ha marcado al magisterio 
hidalguense con la mancha de la intolerancia y la sinrazón, y el daño que provoca a la Educación en nuestro estado. 

Durante nuestra vida editorial, en Criterio, mucho antes de ser Criterio, hemos denunciado los actos de corrupción que 
rodean al dinero destinado a la educación en la entidad. 

Siempre se han abierto espacios y nunca se ha limitado el derecho de réplica. 

La famosa carta que envió Sinuhé, quien por ciento nunca acudió ni se comunicó con ningún directivo del diario, es 

tomada como pretexto para presionar y violar los derechos, no sólo de quienes laboramos en Criterio, sino de miles de 
automovilistas que se han visto afectados por el berrinche de la cúpula de la Sección 15. 

Debo recordar que se publicó sin siquiera atender a la ley, pues no era una réplica a alguna información publicada en el 
diario, era el sentir de quienes ahí firmaban. 

Es berrinche, lo digo así, porque sería impensable que una persona sana de sus facultades metales piense que un diario 
modificará su línea editorial solo porqué un sindicato así lo dice. (Jorge Ávila, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: Decisión 2012  
Cuando faltan 32 días para arribar a la elección presidencial, las tendencias, hasta hoy, se mantienen en condiciones 

prácticamente similares a las de hace unos 15 meses; esto hace suponer que muy difícilmente cambiarán las cosas el uno 

de julio, cuando los ciudadanos tengamos que definir el futuro del país. En las encuestas más recientes, que por cierto 
difieren (y con mucho) del risible sondeo presentado hace unos meses por el presiden-te en turno, no hay mayores 

cambios; sí acaso, confirman la tendencia creciente de Andrés Manuel López Obrador que ya logró remontar a lose-fina 
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Vázquez, postulada por el Partido Acción Nacional a la presidencia. 45 por ciento de Enrique Peña, contra 25 y 24 por 

ciento de Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez, son una fotografía actual que claramente podría replicarse 

en las urnas del 1 de julio en todo el país. Pero como en democracia nada está escrito ni todo son verdades absolutas, 
Andrés Manuel trabaja y rediseña acciones de campaña, mientras piensa que la totalidad de los jóvenes que apenas 

cumplieron la mayoría de edad están de su lado, aunque la realidad indica que en el movimiento #yo soy 132; ni son 
todos los que están, ni están todos los que son. De jóvenes Por cierto, hasta hoy, el logro, el gran logro alcanzado por los 

jóvenes movilizados vía las redes sociales, se traduce en. su la intención de participar como observa-dores electorales 

duran-te las votaciones federa-les del primero de julio. Las arengas de "somos estudiantes y no somos porros", fueron un 
condimento de las marchas para manifestar la presencia de cierto sector de los jóvenes en el proceso electoral en 

marcha; hasta entonces, faltaba clarificar las vías para ver a los integrantes de #yo soy 132, inmersos de lleno en la 
arena electoral en la que hay leyes escritas. A través de los medios de comunicación tradicionales y los nuevos me-dios 

digitales como las redes sociales, se tienen tendencias electorales, que dan como virtual ganador de la elección 
presidencial al candidato de los partidos PRI-PVEM, en consecuencia, si las preferencias se mantienen por la misma vía, 

es tiempo entonces de comenzar a integrar una agenda nacional que mire más allá del prime-ro de julio. Y sin embargo, 

nada estará escrito hasta que se cuente el último de los votos, porque así lo citan las reglas de nuestra endeble, pero a la 
vez creciente democracia, que incluso podría ser mejor, sin la presencia de consejeros como los que hoy tiene el IFE.  

(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer fue un día de protestas en la capital hidalguense, pero una de las que más llamó la atención fue la que 
hicieron integrantes de la UFIC a las afueras del Congreso, pues dicen que llegaron hasta la Procuraduría para pedir 

que les regresen sus terrenos de la colonia 20 de noviembre. Meses atrás estas personas fueron despojadas de sus 

―propiedades‖ porque presuntamente la ex regidora hidalguense Edith Ibarra, quien todavía se encuentra encarcelada, 
se quiso apropiar de dichas tierras. La pregunta es ¿Ahora quién mueve a los mismos integrantes de la UFIC? 

: Que Juan Jorge Esquerra, uno de los dirigentes de Movimiento Ciudadano en Hidalgo llegó al último minuto de la 

presentación de Diana Marroquín como candidata a diputada federal por Tulancingo, pues sólo llegó a levantarle la 

mano a Marroquín, lo que demuestra una vez más el divisionismo y el pleito casado que todavía tiene la candidata con 
María Cruz García, dirigente principal de Movimiento Ciudadano. Pero ellos dicen que no pasa nada y que tienen buena 

relación. 

: Que la manifestación contra la inseguridad ayer en Ixmiquilpan terminó en golpes de la Policía municipal contra los 

ciudadanos, pero el que quedó peor parado fue el alcalde, Cipriano Charrez, quien a los enardecidos ciudadanos que 
querían hablar con él, prefirió esconderse en su oficina. Dicen que los policías, en su afán de defender al edil comenzaron 

a golpear a la gente, que es precisamente el motivo de la manifestación, los abusos policiacos. Ojalá haya alguna 
autoridad que ponga en orden al alcalde Charrez. 

: Que las campañas en Huejutla andan de cabeza en varios partidos, pues dicen que por un lado el PRI en la Huasteca 
ya vio algunos focos rojos en varios municipios, que es donde su campaña nomás no levanta. Y por otra parte, la que 

anda muy mal también es la candidata del Partido Verde, Ana Isabel Garfías, pues resulta que anda muy enojada 
porque le hachearon su página de Facebook, donde le pusieron que es una priista comprometida con su partido. Como 

siempre, en la Huasteca, mal y de malas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

La construcción del pozo es una promesa de campaña del alcalde así como del gobierno del estado, que a siete años de 

retraso no se ha cumplido. El pozo que en ese entonces estaba en vigencia ya colapsó‖ 

Armando Vera Olguín 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

Regidor de Progreso, sobre la manifestación de ayer en Palacio de Gobierno Estatal. 

El gobierno federal panista ha amedrentado a muchos ciudadanos. Hubo comercios donde han dicho que dejen su 
propaganda y le ofrezco que votaré por usted, pero no me vaya poner o a pegar nada; ni se acerque mucho‖ 

Omar Fayad Meneses 

Candidato a senador del PRI, sobre el supuesto uso de programas federales. 

Dentro de los principales tenemos el insomnio, la amena del sueño, pesadillas o terrores nocturnos los que se llevan los 

primeros lugares. Los trastornos afectan de manera personal, social, laboral y emocional‖ 

Christofer Mata Taboada 

Psicólogo de la Secretaría de Salud sobre los trastornos del sueño en hidalguenses. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

Que hoy estará de vuelta Andrés Manuel López Obrador por tercera vez en el estado desde que arrancaron las campañas 
presidenciales rumbo al 1 de julio. Los puntos en los que el tabasqueño estará presente son Tula e Ixmiquilpan, donde 

volverá a medir su musculo en la entidad luego de las marchas de #YoSoy132. 

Que quien también prepara una visita a la entidad es la candidata a presidente del PAN, Josefina Vázquez Mota, quien 

estará presente durante la segunda semana de junio, solo falta determinar el día y los lugares donde realizará su 
proselitismo, donde se espera que no se asolee mucho, no le vaya a pasar como el día que visitó la Huasteca y se 

desmayó en el Distrito Federal. 

Que otro personaje que se hará presente en Hidalgo, pero para apoyar las candidaturas a senadores y diputados de los 
azules es la primera dama del país, Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón. 

Que regresando a la información que incomoda a la dirigencia del SNTE en Hidalgo, trascendió, desde sus filas, no se ha 

informado quién se quedó con un automóvil que fue rifado durante los festejos del Día del Maestro, pues resulta que una 
profesora, quien se ganó el compacto al salir premiado su boleto no pudo quedárselo, bajo el pretexto de que por cubrir 

un interinato lo tendría que regresar; lo mismo ocurrió con otros mentores que se sacaron en la rifa pantallas planas, 

pero en este caso por no estar frente a grupo, ya que sus actividades son meramente administrativas. 

Quien habrá sido el afortunado que se repartió esos premio, perdón que le repartieron. 

Que hablado de cuestiones más escabrosas, gran parte de la base trabajadora de la Sección 15 del SNTE está 

inconforme, porque además de cumplir con sus centros de trabajo son obligados a acudir al plantón que mantienen 
frente a Criterio, pues además de ser traídos con engaños, deben realizar un gasto extra que no tenían contemplado. 

Incluso, algunas escuelas ya se han negado a asistir, pues respetan los derechos de terceros. El problema, dicen algunos, 
es que el sindicato los fichará y cuando requieran de la asistencia por la cual pagan con sus cuotas les serán negadas. 

Que este diario agradece, por segundo día consecutivo el apoyo brindado por tantos y tantos ciudadanos, tanto en lo 
personal como en lo institucional. Quienes hacemos posible Criterio encontramos en sus mensajes un aliciente para 

seguir adelante en nuestra labor. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Muy sospechosa la inacción gubernamental en Ixmiquilpan (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: El Congreso Local pidió a la Cámara de Senadores incluir un tema prioritario en su agenda 

legislativa, la disminución de tarifas para los servicios de telefonía móvil fijadas por las empresas de telecomunicaciones. 

Ello, luego de que un punto de acuerdo, los legisladores hidalguenses se adhirieron a un documento emitido por sus 
homólogos guanajuatenses… (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

El negocio de hacer casas 

Nada mejor para hacer dinero que conseguir un gran terreno, hacer de la licencia de construcción y hacer que aparezca 

un nuevo fraccionamiento donde menos se lo pueden imaginar. Le sugiero observe, simplemente indague quiénes son los 
más prósperos magnates de la construcción en nuestro estado, quiénes se dan vuelo anunciando un nuevo proyecto 

inmobiliario aquí, allá. Estará usted ante un caso de enriquecimiento explicable, pero no explicado. Y por supuesto del 
uso y abuso de mecanismos de presión. 

Rodolfo Chavero 

Actual delegado de la Reforma Agraria, Rodolfo Chavero vivió momentos difíciles, críticos el año pasado. Afectado por 
una meningitis agresiva, cuenta que apenas si la libró, porque llegó el momento en que simplemente estaba seguro que 

le había llegado el momento de decir adiós. Chavero ha cambiado radicalmente y lo explica: "uno aprende que sólo hay 
una prioridad en la vida: tu familia. Todo lo demás pasa a segundo lugar. Además que la enfermedad te descubre 

quiénes son tus verdaderos amigos. No estoy desilusionado, simplemente aprendí a dar valor a lo que verdaderamente 

vale" 

Freire y Xóchitl 

Dice Xóchitl que quienes atacan a su hija son unos autoritarios y no entiende que la educó en la libertad. El asunto es 
que una cosa es ser seguidor de Paulo Freire, y otra, muy diferente usar recursos públicos de delegados sinvergüenzas, y 

todavía darse el lujo de felicitarlos. No confunda doña Xóchitl la gimnasia con la magnesia, y si su hija la regó, pues que 
lo reconozca. Ser junior de una candidata al Senado no le da patente de impunidad. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Asegura Ramón del Campo ex presidente  de la extinta Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) por 

años brazo armado de lo que fuera en los ochentas y noventas el Grupo Universidad hoy Clan Sosa, que nadie lo obligó a 
regresarse de San Luis Potosí, donde radicó los últimos años, como se especula en los mentideros políticos, jura que 

regresó a Hidalgo con enorme gusto y por amistad, eso sí, no dijo con quién. 

Al Tango 

Ramón del Campo que en los noventas fue el experimento de Gerardo Sosa para darle tintes democráticos a la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) mediante una elección ―abierta‖ de presidente de la FEUH coordina 

hoy la campaña de la formula priista Emilse Miranda y Rocío Ruiz en Tulancingo y tiene la obligación de ganarle a su ex 
jefe a través de su hermano Damián. Cosa de la vida. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Arturo Hernández: El titular del Ejecutivo en San Agustín Tlaxiaca poco a poco consolida su imagen, gracias al 

trabajo realizado. Tal como lo prometiera en su campaña Hernández Máximo emplea lo destinado a su sueldo para 

concretar acciones que beneficien a los habitantes de esta demarcación, motivo por el cual existe buena expectativa de lo 
que todavía le falta por hacer en ese municipio. 
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Abajo-Julián Perea: Continúa en la mira el ex alcalde de Acaxochitlán, lo anterior porque aún enfrenta problemas con 

la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo en lo referente al manejo de las cuentas públicas durante su gestión, habrá 

que estar al pendiente de cómo concluye el asunto de la transparencia para Perea Castelán, así como de las indicaciones 
que emita el órgano de fiscalización.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MARCHA 

Dulce María Muñiz, candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputada federal por el 

distrito de Ixmiquilpan, aceleró el paso en su campaña para llegar al Congreso. La aspirante presenta su 
propuesta comunidad por comunidad en los municipios que integran su distrito y según las estimaciones 

previas al proceso hay buenas posibilidades de que resulte triunfadora. El respaldo de los grupos priistas en el 
distrito es uno de los factores fundamentales para el avance del proyecto que encabeza Muñiz, ya que el fantasma de la 

división quedó descartado. 

VIAJAN 

Los diputados del PRI, Onésimo Serrano, y del Panal, Francisco Pérez, viajaron a Washington como parte 

de la delegación hidalguense que cumplirá una apretada agenda de trabajo en los Estados Unidos. Los 

legisladores participarán, según los informes, en varias reuniones con empresarios y grupos de hidalguenses radicados en 
aquel país. 

PISTA 

Desde el sábado pasado la pista del Estadio Revolución Mexicana permanece cerrada sin previo aviso. Los 
corredores matutinos que diariamente se dan cita en el lugar comentaron a los grillitos el hecho y preguntan a las 

autoridades si hay obras de mantenimiento o cuál es la verdadera causa de que hasta hoy no se abra dicho sitio. 

ISIDRO 

El candidato al Senado de la República por el PRD, Isidro Pedraza, también anda muy apurado recorriendo 

el estado. El dirigente agrario no se separa de su amigo Alejandro Hernández Ballina, pero ambos se les ve 

más seguido en Palacio de Gobierno que en la sede del sol azteca. A esa pareja se suma Luciano Cornejo y 
los grillitos constantemente los saludan en los pasillos de la sede del Poder Ejecutivo local. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Visto Bueno 
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